

**Nombre del alumno:**

Eduardo Roblero Chávez.

**Nombre del profesor:**

Lic. Ervin Silvestre Castillo.

**Licenciatura:**

Enfermería.

**Materia:**

Fundamentos De Enfermería III.

**Nombre del trabajo:** Ensayo.

Ensayo del tema: Tecnología para el cuidado.

“Ciencia y Conocimiento”

## **TECNOLOGIA PARA EL CUIDADO.**

Introducción.

Desde la perspectiva de la tecnología, la visión acerca del cuidado nos hace pensar sobre la capacidad inherente de los seres humanos para buscar innovaciones que transformen la vida cotidiana, la calidad de vida y logren la satisfacción personal.<sup>1</sup> Para entender el actual contexto de la atención y el arte de cuidar en el mundo tecnológico de las Unidades de Cuidados Intensivos, es necesario revisar y reflexionar sobre los diferentes momentos históricos, sobre la comprensión de la evolución cultural y tecnológica que nos remiten a nuevos conceptos acerca de la atención y la tecnología dentro de las UCI.

### **Tecnología y cuidado.**

Contribución al desarrollo personal y la oportunidad que he tenido a través de este grupo de conocer los avances en la conceptualización, poder analizarlos desde mi práctica como profesional me ha conducido a realizar preguntas de lo que significa el cuidado para nosotros como enfermeras y el significado de cada una de estas reflexiones frente al sujeto de nuestro cuidado que es indudablemente la persona.

### **La Tecnología Y El Cuidado De Enfermería.**

Se entiende como tecnología la sistematización de los conocimientos y prácticas aplicables a cualquier actividad, en especial a los procesos industriales', también se aplica a la producción de servicios para las personas o en otros procesos. El cuidado descrito como eje de estudio de la profesión de enfermería, se define como una ciencia y un arte que exigen conocimientos y actitudes especiales.

En este presente lleno de violencia se ofrecen prótesis de brazos, piernas robotizadas, lo que hace que muchas personas adopten este sistema para ayudarse en su rehabilitación, así como la utilización de la televisión por parte de los cirujanos en cirugía neurológica, urológica, ortopédica, cirugía general, ginecológica, y los procedimientos de laparoscopia.

### **Cuidado Y Práctica De Enfermería.**

La asistencia holística estará, por tanto, presente en todo aquello que es débil e inseguro, e intentará reforzar todos los aspectos positivos de la persona.

Arthur Guirdhaml conceptúa: "El enfermar es, esencialmente, un incremento enérgico de la conciencia de nosotros mismos, inducida por los síntomas que experimentamos. Las sensaciones de dolor, fatiga, náuseas, aumentan la sensación de nuestra propia soledad.

En cierto modo, a la naturaleza de la comunidad con quien desea relacionarse". Es importante desde luego:

- Reconocer cómo vive cada persona el proceso de salud-enfermedad; su materialidad, su --- corporalidad.
- Cómo reacciona, cómo vive.
- Qué conciencia tiene de lo que sucede.

### **La Tecnología Y El Cuidado De Enfermería.**

El cuidado a las personas requiere la preparación técnica adecuada, pero reclama imperiosamente un mayor conocimiento de lo que es el ser humano (la persona), su sentido y el respeto que nos merece. La persona a la cual la enfermera tiene que cuidar la puede encontrar en una situación de salud o de enfermedad.

"Soy una persona, no una cosa; cuenten conmigo, no me manipulen; no estoy solo".

### **Cuidado Y Práctica De Enfermería.**

La enfermera, el estudiante de enfermería ante la ceremonia de imposición del uniforme blanco, la lámpara de la luz, la imposición de la toca (símbolos propios de la carrera) invoca o redacta un juramento en donde se recuerda lo valioso del ser humano y el compromiso que se tiene con él. La utilización de la tecnología como ayuda para el cuidado de las personas, cuando por sus condiciones de salud se requiere, no debe permitir que nos ciegue de tal forma que se desplace y reste importancia a la persona, sujeto de nuestro cuidado. Se debe recordar siempre que ésta es para el beneficio de la persona y no en sentido contrario. El enfermero ofrece un ser total. El momento de cuidado nos ofrece la ampliación de nuestra conciencia ante una realidad aparente de cada ser humano en un momento desencadenante y multidimensional.

### **La Tecnología Y El Cuidado De Enfermería.**

- **Forma reactiva:** la enfermera se considera dueña del saber; ella es la autoridad e impone su criterio a la persona que necesita del cuidado.
- **Forma recíproca:** la enfermera se valora a sí misma; reconoce su saber, escucha y observa a la persona; tiene en cuenta su saber.
- **Forma simultánea:** la enfermera y otras personas son parte del sistema de interacción; cada momento de cuidado es único e irrepetible y la enfermera aprende que cada interacción del cuidado es una experiencia de la salud con cada ser humano.

Esto se muestra a través de las múltiples descripciones que cada uno puede hacer y se denota en algunas de las expresiones descritas como la señalada por el psicólogo Mariano Galve<sup>9</sup>, al hablar de los derechos del enfermo: "Qué triste es contemplar cómo desaparece y se diluye el hombre entre organizaciones, organigramas y aparatos".

### **Conclusión.**

La tecnología debe ser aplicada al servicio de las personas, y ha de estar enmarcada en el principio de un ofrecimiento de servicio de calidad en su proceso de innovación, creada por el hombre para el hombre, racionalizando su uso, sin dejar que sobrepase la dimensión ni la importancia del ser humano. Igualmente, hay que impedir que la utilización de la tecnología en los hospitales y demás instituciones de salud nos desvirtúe la verdadera esencia de nuestro cuidado.

### **Bibliografía.**

[http://scielo.isciii.es/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1132-12962013000200009](http://scielo.isciii.es/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1132-12962013000200009)